Columnas ESTATALES

2 DE DICIEMBRE 2024



SE COMENTA

Que sigue en el limbo quién podría ser la o el titular del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México. Mañana se define si la auditora Miroslava Carrillo vuelve a competir o van por un nuevo perfil, acorde con la política presidencial de echar atrás toda intención de reelección; pero el tema es político más que técnico y más de estrategias que de eficiencia rumbo al 2030.

Que como para remachar las recientes expresiones de la gobernadora Delfina Gómez, en Nezahualcóyotl el secretario general de Gobierno del Estado de México, Horacio Duarte, hizo un llamado a las y los nuevos presidentes de los 125 municipios de la entidad para que cumplan con la ley, pues recordó que la operación Enjambre continuará, coordinada entre las autoridades estatales y federales. Así que será mejor que se vayan derechitos. A ver.

Que la recién nombrada dirigente estatal de Morena, Luz María Hernández, hizo un llamado a la unidad a los diferentes grupos al interior de este partido para lograr los objetivos de este instituto y para apoyar al gobierno mexiquense de Delfina Gómez. Más claro ni el agua.

Que ahora si va en serio. Este lunes, mientras el INE arrancará los preparativos para que en junio próximo los mexiquenses acudan a las urnas a elegir a 49 jueces y magistrados federales, también inexorablemente iniciará en el Congreso local el análisis de la reforma al PJEM y con ello las reglas para los comicios en 2025, a partir de lo señalado en la reforma federal y con base en tres iniciativas de ley de Morena y sus aliados en la entidad.

Destaca que ni el PRI, PAN, PRD o MC presentaron propuestas, pero van a buscar incidir en los cambios. De entrada, en lo inmediato, la Legislatura parece tener toda la intención de hacer efectivas sus decisiones en el edificio de enfrente, mientras se elige un nuevo perfil en la surnas.

Que esto puede reducir las posibilidades de varios de las y los aspirantes que ya andan en busca de apoyos. Como ocurrió en el ámbito nacional, las reformas serán momento para la definición de decenas de jueces y magistrados, por si quieren jugársela eira elecciones o mejor sevanantes consuindemnización, aunque ya sin haber de retiro.



LA MAQUINITA

Nadie ve el Transporte Rosa

:::: Mientras las autoridades aseguran que sigue en pie, lo cierto es que nadie ve en las calles ya el



Daniel Sibaia

Transporte Rosa, quizá la Secretaría de Movilidad, encabezada por **Daniel Sibaja**, no recuerda que el empujón definitivo para que los empresarios no siguieran prestando el servicio fue la pandemia. Apenas **Juan Carlos Rojas Rojas**, Presidente del Consejo de Administración de la Línea Intermetropolitano, reconoció que ya no era rentable

y las unidades se sumaron al transporte convencional. Lo cierto es que las autoridades estatales deben dejar de decir que sigue en pie y apoyar su regreso. Unas 3 mil 800 mujeres, que lo usaban, lo agradecerían mucho pues esos autobuses contaban con GPS, botones de pánico y cámaras de videovigilancia conectadas al C-5.

Abandonado y ¿los ajolotes?

::::: Quien debe una explicación es **Alhely Rubio**, Secretaria de Medio Ambiente, por el cierre e in-



Alhely Rubio

minente desmantelamiento del Ajolotario que prestaba su servicio en el Parque Sierra Morelos. Fue la administración pasada la que hizo una inversión fuerte para remodelar la zona y que este lugar conservará la especie endémica de México. Lo cierto es que el acceso a la zona está cerrado, se nota descuidado y no se nota ningún tipo de re-

modelación. Más allá de la obra física, lo importante es saber qué pasó con los animales que ahí se encontraban. En total se exhibían seis especies no sólo de territorio mexiquense sino de otras entidades. Un año y medio aproximadamente duró el gusto de este lugar.

Buenos deseos para el Río Lerma

:::: ¡Y vamos de nuevo! En 2025 iniciará la primera etapa del Plan de Saneamiento y Restauración



Pedro Moctezuma

Ecológica del Río Lerma-Santiago, que forma parte del Plan Nacional Hídrico 2024-2030 y beneficiará a más de un millón 200 mil personas. Apenas hace unas semana el Secretario del Agua de la entidad, **Pedro Moctezuma Barragán**, anunció el proyecto de limpiar el área... como cada sexenio desde por lo menos cuatro lo han dicho. Esperemos que a diferen-

cia de los gobiernos anteriores, como dicen, ahora sí la cuenca, el río y los humedales vean una verdadera transformación y no todo se quede en buenas intenciones.



EL INSURGENTE

Buenas señales en Neza

::::: Buen espaldarazo recibió el Alcalde de Nezahualcóyotl, **Adolfo Cerqueda**, quien fue acompa-



Adolfo Cerqueda

ñado por Horacio Duarte, Secretario General de Gobierno, en su tercer informe de gobierno que al mismo tiempo fue su toma de protesta para tres años más de su administración. El edil ha sido defensor de los derechos de la comunidad LGBT-TTI+ y ha promovido la inclusión y la igualdad para todas las personas. Con ello, el Gobierno del Estado de México también

ofrece un mensaje de acompañamiento para ellas. Además, el funcionario estatal no dejó de recordar que Nezahualcóyotl es uno de los municipios donde, en coordinación con los tres órdenes de gobierno, se implementa el Plan de Rescate al Oriente promovido por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Nadie lo entiende

::::: Nadie entiende las últimas decisiones de **Juan Maccise** al frente del Ayuntamiento de To-



Juan Maccise

luca. Por un lado prefiere gastar sus últimas energías, y recursos, en un carril en pleno dentro de la ciudad que ya fue una historia probada como un fracaso. Largas filas de autobuses se esperan en un problema que debe resolverse con la Secretaría de Movilidad y no poniendo bolardos en las calles. Y por si fuera poco, los servicios públicos están alejados de la ciudadanía:

basura, mala iluminación y baches; problemas reales que deben atenderse hasta el último día de su gobierno. Ni modo, es lo que hubo en Toluca este trienio de escándalos y objetivos mal emntendidos.

Maios manejos en Coacalco

Hay que poner atención en los próximos días a lo que pase en este municipio. Y es que el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México detectó una falta administrativa grave de desvió de recursos públicos en el Ayuntamiento de Coacalco. Todo ello derivó de la revisión a los informes mensuales del primer semestre del 2018. Ya comenzaron las citaciones judiciales, así que habrá que estar atentos a los protagonistas de la administración pasada. Los ojos están puestos en Gustavo Lara Esquivel quien fungió como Tesorero de ese municipio y quien, curiosamente, ese año enfrentó una demanda fiscal ante el Tribunal de Justicia Administrativa de la entidad. Comienzan a ponerse los ojos en aquel municipio.



OÍDOS SORDOS

Cuentan que al ex secretario de Seguridad, Andrés Andrade Téllez ya se le había denunciado la forma en cómo estaba operando la Familia Michoacana en el municipio de Amanalco, el pago de cien mil pesos por cada acuerdo de cabildo y la exigencia de la mitad del presupuesto municipal. Pese a este aviso no se hizo nada, así se defienden los ex funcionarios de la demarcación.

MENOS RECURSO

Comentan que las autoridades estatales tienen en la mira el Capítulo Mil para continuar con el gobierno austero, por lo que se estiman reducciones en servicios personales y plazas. La justificación estará respaldada por las políticas actuales del gobierno federal, principalmente la eliminación de los organismos autónomos.

MÁSVALE

Dicen que para algunos alcaldes es la mitad del camino, y para otros un ciclo en la política que se cierra, tal vez munca lo vuelvan a abrir. El plazo será hasta el 5 de diciembre y por ello, algunos presidentes municipales han decidido entregar su último informe por escrito. No quieren tener contratiempos o mejor aún, enfrentar reclamos por los compromisos no cumplidos.

MEDICINA PATITO

Aseguran que en dos tianguis de la capital mexiquense, se han detectado personas que venden medicamentos "pirata", caducados o controlados a quien se los pague. Aun cuando se ha denunciado este tipo de comercialización, cada ocho días los vendedores se establecen en el mismo lugar, sin que ninguna autoridad los moleste.

columnalospasillos@gmail.com



LA EDITORIAL

Se dice que varios presidentes municipales electos del Estado de México recibieron con sorpresa el ultimátum de la gobernadora: las mesas de seguridad son ineludibles.

¿El motivo?

Algunos alcaldes tienen la costumbre de enviar representantes en su lugar o de limitar su participación a reuniones simbólicas.

El mensaje fue directo: quien no participe activamente, no estará cumpliendo con su responsabilidad. La coordinación en seguridad es un tema que no admite ausencias, y ahora tendrán que decidir si asumen el liderazgo que prometieron en campaña o dejan que la percepción de abandono los alcance







Dirigencia de transición

uz María Hernández Bermidez fue elegida este fin de semana como dirigenta estatal de Morena para terminar el periodo que le correspondía a Martha Guerrero, quien va a encabezar el gobierno municipal de Los Reyes La Paz desde enero.

La elección fue un proceso interno que involucró a los consejos estatales y la participación activa de grupos internos del partido. Sin embargo, de acuerdo con los estatutos de Morena, a más tardar en septiembre de 2025 deberá definirse una nueva dirigencia.

En ese momento se convocará a

una elección para conformar un comité renovado, que tendrá incidencia en los procesos electorales de 2027 y 2029. Mientras tanto, a Hernández Bermúdez le toca amainar los ímpetus de competencia que parecen haberse apoderado de todos los liderazgos de ese partido. No será fácil. Pareciera que mientras más crece el poder de la 4T, más aspirantes lo pretenden y recrudece el jaloneo por las posiciones. Hay quienes piensan que esa es la naturaleza de la izquierda mexicana, pues desde su origen fue desordenada y rebelde. Sin embargo, hoy Morena es el partido hege

mónico y la historia tendría que ser distinta, si quieren mantenerse en la cima por muchos años más. Este proceso interno se debió centraren alcanzar acuerdos y garantizar que el liderazgo refleje una visión unificada para los retos del partido.

Al final, desde algunos sectores,

Al final, desde algunos sectores, se sintió como una imposición que no tuvieron empacho en recriminar. Se quiera o no, fue claro que desde la General de Gobierno la intención era cerrar el paso a los amigos de Mexiquenses de Corazón, la parte del GAP que todavía le es leal a Higinio Martínez.

Horacio Duarte, quien fue el último presidente estatal formal de Morena, se ha quedado con el poder del GAP y ha ganado espacio dentro de su partido, mismo que fortaleció en las elecciones locales pasadas, donde en todas las regiones logró candidatear a piezas clave y desplazar a la gente de Martínez Miranda. Luz María Hernández es una política destacada dentro de su partido con experiencia en la representación legislativa y el liderazgo político. Fue diputada local en la LXI Legislatura, donde trabajó en temas clave como la seguridad y los derechos sociales, especialmente en zonas como Ecatepec, de donde es originaria.

Ella quería ser alcaldesa en su tierra, pero finalmente se enfocó en el papel legislativo y partidista. Su reciente nombramiento como dirigenta marca un paso importante en su trayectoria, la consolida como una figura clave en la política del estado y en la organización de Morena en el nivel local.

En el equipo al frente de Morena quedaron integrados Jesús Adán Gordo, Ana María Olvera, Zaira Aguilera y Faustino de la Cruz. A todos ellos les corresponde sentar las bases para que la dirigencia que habrá de elegirse el año que viene pueda encontrar unidad, estructura y, sobre todo, lealtad para la gobernadora Delfina Gómez, que tiene muchos retos por delante.

La última trinchera

La gobernadora Delfina Gómez se reunió con los alcaldes electos que empiezan funciones en unos días y ahí los convocó a trabajar por el Estado de México, sin distingos partidistas. Ojalá se haya entendido que tampoco las diferencias internas de su partido deben impedir el desarrollo de su labor.

Lo cierto es que hoy la mayoría de los gobernantes en todos los niveles son de la 4T, lo que implica una enorme responsabilidad. El discurso de los errores del pasado ya no es útil, así que es momento de dar resultados, de preferencia en conjunto. El trabajo metropolitano es lo de hoy. •

Pareciera que mientras más crece el poder de la 4T, más aspirantes lo pretenden y recrudece el jaloneo por las posiciones.

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albíter S. alfredoalbiter@capitalmedia.mx

La consolidación

El pasado, fue un fin de semana redondo para la consolidación del proyecto que encabeza Delfina Gómez Álvarez y hay mucho que resaltar del trabajo realizado. Han jugado con el librito, sin dar pasos en falso, todo bien calculado para ganar espacios, pero también para ir sumando, afianzando y creciendo. Esto viene a colación, porque apenas el sábado pasado la gobernadora mexiquense marcó territorio con el triunfo de Luz María Hernández, nueva presidenta del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Estado de México...Una jugada donde se deja en claro, el delfinismo está más vivo y actuante que nunca. Fueron 259 los votos con los que Luz María triunfó, pero por si fuera poco, también se ganó la Secretaría de Organización y la Secretaría de Mujeres. Tres de las carteras más importantes en el organigrama estatal de Morena por el significado que tiene en lo cualitativo como en lo cuantitativo. Por supuesto, la otra lectura, tras esta contundente victoria, fue el declive de Higinio Martínez Miranda en el movimiento...No debemos quedarnos en lo corto, -respecto a este tema me comenta, la Secretaría de Asuntos Electorales de este espacio- pues el triunfo del sábado es también una victoria para la Cuarta Transformación mexiquense y afianza, insistimos, el trabajo realizado por Delfina Gómez Álvarez en la entidad donde se tiene mayoría en el Congreso local y en los ayuntamientos del Estado de México...Y mira el peso que toma la asunción de Luz María en la presidencia de Morena, sólo basta recordar, el jueves y viemes de la semana pasada, la jefa del Ejecutivo estatal se reunió con todas y todos los alcaldes mexiquenses-son 125- acordando en este espacio de trabajo de 48 horas, la unidad para atender temas que son trascendentales para la sociedad, independientemente al pensamiento político que se tiene. En un momento clave para el Estado de México la disposición para establecer un frente común, en este caso contra el crimen organizado es el resultado del trabajo político hecho por la gobernadora Gómez Álvarez, que se siente y da resultado, Al tener la dirigencia estatal de Morena, la mayoría en el Congreso local y en los ayuntamientos, la gobernadora Delfina Gómez, marca línea para seguir liderando los espacios políticos en la entidad.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, paso a paso la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se ha distinguido en los últimos cuatro años por impulsar una agenda verde, mediante diversas acciones que la colocan como una institución pionera en la materia en el territorio estatal...La captación de agua de lluvia, colocación de paneles solares en sus espacios académicos, la implementación de una campaña para reciclaje de PET y la adquisición de autobuses de transporte universitario con bajas emisiones contaminantes, son sólo algunas iniciativas reconocidas no sólo en el plano nacional sino internacionalmente, y para ser más concretos podemos señalar el reconocimiento especial Don Norman Design Award (DNDA), el cual distingue proyectos de organizaciones centrados en la humanidad...Con hechos, la Universidad Autónoma del Estado de México, se convierte en una institución verde y responde a la emergencia internacional provocada por el cambio climático. Es una institución a la vanguardia, colocada ya o mejor dicho, señalada como ejemplo a seguir...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

El Sol de Toluca



Ricardo Joya

Cuidarse las espaldas: control de la gobernadora

"Siempre hay líderes a la espera, listos a dar el paso para tomar el control si acaso el líder en funciones tropieza". Así explica Kenneth A. Shepsle (Analizar la política. Comportamiento, instituciones y racionalidad. 2018), los riesgos que enfrentan las personas que asumen posiciones de liderazgo. "Deben asegurar no sólo el apoyo, sino la cooperación, de sus seguidores. El apoyo es necesario para que el líder pueda alcanzar los diversos objetivos del grupo y también para conservar su liderazgo", precisa.

e eso se trató la jornada del sábado pasado, cuando en "Morena" se eligió a quien dirigirá ese partido en el Estado de México. Se puso "a prueba" el liderazgo de la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, porque la esencia de "Morena" es la existencia de diferentes grupos. El más visible es el del senador Higinio Martínez Miranda, quien luchó por la candidatura a la gubernatura contra la hoy jefa del Poder Ejecutivo estatal y, posteriormente, intentó mantener el control de la Legislatura local, a través de Maurilio Hernández González. Ambos intentos fueron fallidos

No es nuevo que, al interior de un partido político y un gobierno, haya actores aguardando la toma del poder. "Mientras haya otros esperando tras bastidores, un líder en funciones sabe que no es indispensable. En el momento de la 'renovación del contrato', el líder debe saber responder de manera satisfactoria a un número suficiente de seguidores la antiquísima pregunta: '¿Qué has hecho por mí últimamente?'", señala Shepsle.

Desde 1999, el senador Higinio Martínez Miranda ha intentado ganar la gubernatura del Estado de México y desde hace poco más de un año-cuando la maestra Delfina Gómez arribó a la oficina principal de Lerdo 300 en la capital mexiquense-, el senador ha Se impulsó a Mariela Gutiérrez Escalante para controlar a Morena, pero Luz María Hernández Bermúdez ganó la votación

buscado la manera de sostener su liderazgo entre las filas de "Morena". Este fin de semana impulsó a Mariela Gutiérrez Escalante – su compañera senadora – para controlar ese instituto político. Nuevamente, el esfuerzo fue infructuoso, porque Luz María Hernández Bermúdez ganó la votación con 259 sufragios ante los 136 de Gutiérrez.

Sin embargo, debe reconocerse que si bien la elección fue a puerta cerrada -con distribución de información a periodistas-, fue un proceso democrático en el que se midieron las fuerzas internas de "Morena" y la gobernadora -como principal líder política de ese partido- avanzó en el control institucional. Sin estridencia -aunque con firmeza-operó lo necesario para afianzar su posición y cuidarse las espaldas.

#TODOCOMUNICA

Dick Morris lo advierte: "En política, las heridas más letales son las infligidas desde atrás. El partido opositor rara vez causa tanta angustia como el propio".





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- VAN 182 DÍAS DE ANA LILIA HERRERA EN EL PRI.
 SÓLO EXHIBE SU FALTA DE SENSIBILIDAD Y QUE NO
 TIENE NI IDEA DE CÓMO SER OPOSICIÓN.
- * 30 DÍAS LE QUEDAN A "JUANITO" MACISSE COMO ALCALDE. ¿ALGO BUENO QUE DECIR EN SU INFORME?
- El consejero jurídico del GEM, Jesús George
 Zamora y los problemas por el uso de un acta de nacimiento en papel bond.
- No se alinea a normas nacionales que recomiendan usar papel seguridad. Afecta a miles de usuarios por dejar de lado el uso de máquinas expendedoras de actas.
- La razón fuera de toda lógica, porque el proveedor es de un partido diferente al suyo.
- Otra vez cruzan a la mandataria estatal y afectan a personas que requieren el documento en papel seguridad.
- Pregunta del día: ¿Gobierno federal, se dobla ante amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump?
- ¿Fue un buen planteamiento la amenaza de la mandataria, Claudia Sheinbaum y el titular de Economía, Marcelo Ebrard, de una guerra de aranceles?

ALGUNAS COSAS EN la actual administración no llaman la atención a pesar de que provocan molestias y en ocasiones graves molestias a cientos o miles de mexiquenses, todo por la toma de decisiones relacionadas con temas políticos y no con una buena práctica gubernamental.

Un caso evidente es lo que pasa en la Consejería Jurídica del Gobierno estatal. Desde que llegó el actual titular, Jesús George Zamora las cosas cambiaron radicalmente.

Y no es que en el tiempo de Alfredo del Mazo las cosas estuvieran funcionando al cien por ciento, sólo tendrían que voltear y hacer un análisis del trabajo que desempeñaban en algunas subsecretarias.

Tenemos que recordar que al mal recordado mandatario tuvo la "grandiosa" idea o alguno de sus asesores de desaparecer la Consejería Jurídica y transformarla en la Secretaria de Justicia y Derechos Humanos.

Así que llega la actual administración, de saparece esa instancia y regresa a ser consejería.

El elegido para ocupar el cargo es un funcionario que en este momento, al parecer, está más enfocado en alcanzar un cargo en el poder Judicial Federal, Jesús George Zamora y desde el inicio el asunto fue desparecer todo lo que tenía que ver con el pasado prilsta de la dependencia o de cualqui er otro instituto político que no fuera el oficial.

Evidentemente no pasa nada si se cambia al personal, porque es lo mismo que hacen todos, ya sea del mismo partido o no. Tampoco sería un problema mientras no afecte a la población en general.

Pero resulta que una de sus principales disposiciones, luego de un año, tiene a miles de usuarios en problemas ya que sufren un calvario y todo porque el consejero jurídico tenía que quitarle a un empresario y político panista la proveeduría de las máquinas expendedoras de actas.

Lo peor viene cuando deciden que era una mejor decisión quitar el papel seguridad de las actas y que sean aceptadas en papel bond, incluso en las escuelas públicas aceptan sin problema que el documento sea entregado de esa forma.

Para ir por partes. Las máquinas expendedoras de actas fueron una solución para los miles de usuarios que necesitaban constantemente la impresión del documento, ya que se requiere para un sinfín de trámites

El problema que encontró Jesús George Zamora fue que todo el sistema, así como las máquinas eran propiedad de un empresario que milita en un partido diferente al suvo.

Para el nuevo funcionario era una situación inaceptable, así que en el transcurso del primer año de gobierno dejaron de usarse.

Entonces los usuarios tienen que ir a las oficinas para adquirir el documento, con la molestia, filas, horas de espera y el pago correspondiente que se requiere.

Luego vino "OTRA" gran idea. El pap el seguridad usado para imprimir el documento era otro problema, así que la ocurrencia fue que en dependencias gubernamentales del Estado de México se permitiría o aceptarían las actas en papel bond.

De inicio, para muchos fue la solución perfecta. Un acta no tiene que ser impresa en papel seguridad, no pasa nada si dejan de lado ese requerimiento.

Pero, cuando las "grandes ideas" de este tipo no son evaluadas detenidamente, sin tomar en cuenta el sentimiento de partido oficial, entonces vienen los problemas.

Que acepten un acta de nacimiento en la escuela "podría" no parecer delicado. Pero ¿Qué pasa cuando un documento de este tipo es solicitado en instandas de justicia o de relaciones exteriores? Evidentemente ya no es lo mismo. La "gran idea" deja de serlo y se convierte en un problema para miles de usuarios.

Para hacer un trámite en estos lugares no es posible llegar y decir, es que el consejero jurídico afirma que no hay problema, pueden aceptar mi acta de nacimiento en papel bond

¿Qué pasa entonces? Pues que ya no hay máquinas expendedoras, así que no es opción conseguir el documento de esa forma. Entonces tienen que ir a las oficinas de gobierno y, aunque parezca increíble, les cobran la impresión de un acta en papel bond, casi al mismo precio que en papel seguridad.

Y para conseguir la impresión en papel seguridad es un calvario. Entonces las filas interminables se pueden ver en distintos puntos. Por ejemplo en la oficina ubicada en Instituto Literario, casi esquina con Bravo.

Los usuarios se forman hasta llegar a una gasolinera o para el otro lado junto a un edificio que tiene serios problemas en su estructura, incluso ya se cayó una barda.

Puntos para Jesús George Zamora, le quitó el negocio a un "enemigo" o rival político del oficialismo. Ya quitó el uso de papel seguridad.

Que al final los afectados sean los miles de mexiquenses que en otro tiempo no tenían problema para conseguir su documento, es lo de menos. El funcionario ya quedo bien y hasta su nombre se anota en una lista de aspirantes a tener un cargo en el poder Judicial Federal.

LA PREGUNTA DEL DÍA: ¿SE DOBLA GOBIERNO MEXICANO ANTE AMENAZAS DE DONALD TRUMP?

La actitud temeraria y hasta de confrontación que exhibieron en un principio, la mandataria, Claudia Sheinbaum y sobre todo Marcelo Ebrard, titular de Economía, parecía fuera de lugar.

Amenazaron con una guerra de aranceles y hasta posicionaron la idea de que a Estados Unidos no le convenía imponer el gravamen como lo afirma el presidente electo, Donald Trump.

No paso mucho tiempo para que cambiaran de opinión y la guerra de aranceles ya no fue la opdón. ¿Se doblaron ante el sodo que veían de igual a igual?



ROSTROS PUNTUALES

POR:SERGIO VARGAS

- + TRISTE REALIDAD DEL SENADOR HIGINIO MARTÍNEZ: PERDIÓ TRES A UNO
- + LIDERAZGO DE LA MAESTRA DELFINA Y LA OPERACIÓN DE DUARTE
- + GRAVE ERROR DE LA SENADORA MARIELA. APOSTÓ POR LA TRAICIÓN

Previo a la elección de la nueva dirigencia estatal de Morena, hubo diversas reuniones.

Por parte de los operadores de la gobernadora, hubo diversas propuestas para integrar una plantilla de unidad.

Y siempre la rechazó Higinio Martínez, con su soberbia acostumbrada. Nada hubiera sido mejor para (PRI) Higinio.

Y es que la votación exhibió al (ex) cacique mexiquense.

La candidata de Mexiquenses de Corazón logró 139 votos de 401 consejeros presentes.

Y eso que la senadora Mariela Gutiérrez contaba con 60 votos.

Qué descalabro para ambos.

Por cierto, nadie se explica el grotesco error de Mariela de jugar del lado de la traición.

¿A cambio de qué?

Ha dejado de ser una política confiable para el morenismo mexiquense.

Con esos asesores, ¿para qué quiere enemigos?





Diana Mancilla Álvarez

Ya lo despenalizaron, ahora, a legalizar el aborto en Edoméx

Sin duda, fue un gran paso el que se dio con la despenalización del aborto en el Estado de México. Mi reconocimiento a las mujeres que hace décadas han luchado para lograrlo. Pero hoy, especialmente, a las diputadas que lograron hacerlo posible. Que se enfrentaron, ahí, en el Congreso local, todavía a muchas resistencias marchistas, de doble moral, políticas, de credo y quizá muy pocas de convicciones.

Porque vimos a varios integrantes de un Partido Verde que ni siquiera se atrevieron a votar, no todas y todos los integrantes de la fracción parlamentaria, porque algunas de sus mujeres también pelearon férreamente por defender el derecho a humano de las mujeres a decidir sobre su cuerpo.

¿Por qué comento el asunto? Soy muy respetuosa de las convicciones personales, pero no se les debe olvidar que ellos y ellas son representantes populares. El Verde incluso tiene una campaña permanente que aplica en todos los procesos electorales: Pena de muerte para algún tipo de delincuentes. Entonces ¿sí o no a favor de la vida?

Las y los legisladores del Partido Acción Nacional siempre ha mantenido su postura respecto al tema del aborto. Hay quienes al paso de los años hay quienes han manifestadoen corto su posición personal a favor, pero su instituto político siempre se ha mantenido en la postura de no y se debe respetar por quienes votaron por ellos, porque, precisamente por ello, muchos dan el voto al PAN.

Donde se encontraron muchas resistencias fue entre los propios hombres, pero al fin y al cabo tuvieron que ceder ante lo que era ya una deuda con las mujeres. No veo un sólo hombre señalado, encarcelado, sancionado por haberle pedido a su novia, concubina o esposa que abortara.

Tampoco he visto a ninguno que haya abandonado a su suerte a la mujer con el producto (me refiero así antes de las 12 semanas), cuando está embarazada o cuando ha nacido el bebé. Nadie que recuerde.

¿Pero qué tal que en Querétaro hasta el abusador quería que una niña le pagara por "haber abortado a su hijo? Verdaderamente no tienen vergüenza. Y el gobernador y el fiscal secundando esa barrabasada. Tuvo que intervenir la presidenta Claudia Sheinbaum para evitar una verdadera injusticia.

Alguien debe meter las manos allá. ¿Dónde están sus legisladores y legisladoras? Debe terminar el abuso contra las niñas y las mujeres en general, porque para los acosadores y violadores, sus leyes son muy laxas.

Afortunadamente en el Estado de México ya hay un avance importante: despenalizaron él aborto, que, desde una perspectiva de derechos humanos, es un paso inicial para eliminar barreras legales que perpetúan la discriminación y criminalización de las mujeres.

Pero... la interrupción legal del embarazo es un avance más significativo, pues asegura que el ejercicio de este derecho sea real y accesible, en línea con las obligaciones de México bajo tratados internacionales como la CEDAW y la Convención de Belém do Pará.

En palabras simples, representa que cuando llegue a un hospital la mujer no tenga problemas para ser atendida. Para eso, todavía falta un poco, pero se espera que las y los diputados lo aterricen y sea una realidad integral en el Estado de México.



LA PATRONA LA IMPLACABLE

Para la Fiscalía son 17 y no 24 los detenidos ¡Exige ex alcalde de Toluca, salarios caídos! Lideresa interina en Morena "por 10 meses" Alcaldes electos tendrán una lidia de toros Huachicoleo de agua, la moda delictiva

.. Aclara la Fiscalía mexiquense que son 17 los detenidos y no 24 como han dado a conocer algunos medios de comunicación, como balance hasta hoy del "Operativo Enjambre", realizado en días pasados en el Estado de México

.. Puntualizó la dependencia que la mayoría de los nombres que fueron después de los siete funcionarios capturados en el primer día, no se dieron a conocer a la luz pública, por el tema de la secrecía de la investigación...

... Y es que, los diez más involucrados en el tema, "traen cola que les pisen", y por ello no se proporcionaron, ya que la mayoría, si no es que todos los acusados, presuntamente se encuentran relacionados con actividades delictivas de grupos criminales, como la Familia Michoacana, el CJNG y la Unión Tepito.

... De acuerdo con los nuevos datos revelados por la dependencia mexiquense, hasta el momento se ha detenido:

una presidenta municipal; un presidente honorario del DIF; siete comisarios y/o directores de seguridad pública...
... Sin embargo, varios cotidianos ya publican que, a esta cifra (17), se le suman 10 policias municipales, supuestamente ya detenidos, incluso lo hacen con fotografías de cada uno de los elementos.

A simigro, independientemente de los siste aprechendidos

... Asimismo, independientemente de los siete aprehendidos, el pasado 22 de noviembre, en los municipios de Ixtapaluca, Tonatico, Amanalco, Naucalpan y Tejupilco, supuestamente también se han detenido a funcionarios de Nicolás Romero, Acambay, Aculco, Coatepec, Ecatepec, Texcaltitlán y Tlatlaya... ... Esperemos saber en esta semana que comienza, la

realidad de quienes capturados, y si aún faltan más.

Se le olvida al ex alcalde de Toluca, hoy Raymundo "N" que al estar preso en condición domiciliaria, tiene suspendidos sus derechos políticos y constitucionales, por lo que sus derechos laborales quedan nulos también,

por lo que sus detectos acoracis quedan futio atmoren, y hoy en día no puede exigir el pago de más de 200 mil pesos por aguinaldo y horas extras, como lo ha externado a la opinión pública...

... Junto a esto, también exige más 55 mil 304 pesos por salarios correspondientes a la quincena del 16 al 26 de noviembre, y 15 horas extras semanales que presuntamente trabajó.

trabajó...
.. Obviamente han surgido voces en contra de su "petición" como la del actual décimo regidor, Mario Cardoso, quien deploró el hecho: lo que pide el ex alcalde es una "falta de respeto y una desfachatez", considerando que, en los años 2022 y 2023, cuando permaneció en el puesto como mandatario del municipio, se encontraron observaciones millonarias por la mala ejecución de recursos públicos.

... Recordemos que Cardoso fue quien interpuso una denuncia en contra de Raymundo "N" por corrupción, desfalco y desvío de recursos públicos...

... No obstante, se sabe, el gobierno municipal se encuentra obligado a contestar al requerimiento del TEEM, por lo que es necesario que planeen sus argumento

... De nada sirvió que reapareciera en escena el senador texcocano, Higinio Martínez, ya que la decisión de la dirigencia de Morena en el Edomex, ya estaba tomada... ... Como lo diría en su momento Claudia Sheinbaum, sigue permeando la frase de hoy en día y en todos lados: "Es tiempo de las mujeres" ...

Y como tal, Luz María Hemández resultó ser la nueva líder del partido guinda en tierra mexiquense, cargo que desempeñará durante los próximos solo durante 10 meses...

... La razón, es porque cubrirá un interinato, ya que la "titular" del puesto, Martha Guerrero, renunció porque ahora será la nueva alcaldesa del municipio de Los Reyes

ahora será la nueva alcaldesa del municipio de Los Reyes
La Paz...

... Es lógico y claro, que a Higinio lo van a guardar para
que sea el próximo dirigente, en un período más largo...

... Por lo pronto, Hernández – cubriendo el hueco – ha
señalado que predomina la unidad y la democracia en su
instituto político, y que "las prioridades durante su gestión,
serán la unidad y el incremento de la militancia, haciendo
un llamado a dejar las disputas" ...

... Se sabe que Luz María es "muy cercana a la gobernadora
Delfina Gómez, pero Higinio está con esta contemplación,
porque quedó colocado como secretario general de Morena
Edomex...

Edomex..

... Inicia el mes de diciembre con los terceros y últimos informes de los 125 alcaldes período 2021-2024, y enseguida las tomas de protesta de los 125 alcaldes electos que, a partir del 1 de enero, dejan de ver los toros de la barrera, por lo que, esperamos, que ya dentro del ruedo, sepan capotear toros bravos, que son varios, y que llevan por nombres: agua, seguridad, salud, cargas fiscales, etcétera.

Sueltan el timón algunos alcaldes en varios municipios... En Ecatepec la población se pregunta si aún tienen gobierno municipal, pues decenas de colonias están sin una gota de agua desde hace dos semanas... Las líneas de conducción están secas, por lo de se avecinan más cierres viales por exigencia de agua.

Por cierto, vecinos llaman ya al secretario de Movilidad, Daniel Sibaja, a promover el rescate de la ciclovía de avenida Recursos del municipio de Ecatepec, dónde Andrés Manuel López Obrador invirtió en mejoras, pero le faltó concluir todo el recorrido, y ante el olvido de la alcaldía de Ecatepec, ahora es una cloaca de basura, reunión de viciosos y de inseguridad... Por cierto, la avenida Recursos se está convirtiendo en vía para llegar al AIFA...

... Descubren que existe un importante robo cotidiano de agua limpia en el Edomex, y que apenas irán en contra de infractores.

... Los datos fueron ofrecidos por la Secretaría del Agua estatal, dependencia que informó que inició nueve carpetas de investigación por este delito, además de que ha recibido constantes denuncias al respecto.

 Los delitos son tipificados por tomas clandestinas, venta de agua en pipas, pozos clandestinos, explotación ilícita de un pozo de agua, robo de agua de fuentes de abastecimiento

y anomalías en la carga de agua potable en pipas... Ya hasta le pusieron distintos nombres al delito, como 'agua delito, agua del huachicoleo, agua de prácticas de extracción irregular, entre otras denominaciones

Calculan que son robados, son robados cuatro mil litros de agua por segundo, una cantidad superior a los 3 mil 092 que surte el Sistema Cutzamala al Estado de México..

En pocas palabras... El huachicoleo de agua se ha convertido en un negocio lucrativo en el Estado de México...

MILENIO°

POSTEANDO





Especialista en asuntos religiosos y electorales

¿Vamos hacia una dictadura?

a oposición, sus voceros y numerosos intelectuales proclaman que estamos anidando en México una dictadura. Desde los burdos posicionamientos de personajes como Calos Alazraki o Pedro Ferriz de Con, hasta rebuscadas conjeturas de doctos orgánicos como Enrique Krauze, quien admite que extraña la "dictadura perfecta". O críticos versados como Jesús Silva Herzog, que proclama que la subordinación al Ejecutivo de los poderes Legislativo y Judicial es un siniestro signo dictatorial. Resulta curioso que quienes hacen estas aseveraciones las confeccionan desde el pleno uso de sus derechos a la libertad de expresión en las cámaras, en la plaza pública, en los periódicos, la radio, las redes yla televisión.

Entonces: ¿Qué define una dictadura? La respuesta no es sencilla porque no existe un solo modelo de dictadura. En la historia reciente hay diversos patrones: desde las dictaduras militares, monarquías absolutistas y presidencialismos extremos como los que vivimos bajo los gobiernos priistas. Recordemos la exagerada concentración del poder que nadie se atrevía cuestionary que ahora Krauze añora.

Una dictadura es un régimen político autoritario en el que una persona o un grupo de personas ejercen los poderes de manera absoluta, sin que ninguna ley o institución los limite. Hay coerción y violencia, física y psicológica contra la población. Incluso un régimen autoritario puede tener leyes, instituciones, incluido un parlamento con diputados electos, elecciones, pero siempre subordinadas al poder absoluto.

Las dictaduras se han distinguido por 1. Falta de elecciones: Las dictaduras no per-

miten elecciones verdaderamente libres y justas; 2. Concentración absoluta del poder: El poder se concentra, ilegalmente, en un pequeño grupo; 3. Represión de las libertades: En una dictadura, la libertad de expresión, de prensa, de asociación y de reunión suelen ser suprimidas para impedir cualquier disenso; 4. Control de los medios: las dictaduras suelen controlar los medios para manipular, justificar o enaltecer al dictador y suprimir las voces de las personas que se oponen; 5. Uso de la violencia y el miedo: La represión política, la intimidación, el arresto sin justificación, la tortura y en ocasiones las desapariciones o asesinatos son herramientas comúnmente utilizadas para mantener el orden y el control y 6. La sociedad es acotada: se suprimen o manipulan sindicatos yasociaciones gremiales.

Una dictadura es un sistema político de imposición violenta. Internacionalmente se pliegan a las posturas más conservadoras. Las dictaduras latinoamericanas se definieron defensoras de la civilización occidental y cristiana. ¿Vamos a una dictadura o vivimos las tensiones de un mandato de las mayorías?